

CONTENIDO

| | |
|--|---|
| <i>Presentación: Javier San Martín y Juan José Sánchez</i> | 9 |
|--|---|

EVOCACIONES

| | |
|---|----|
| El profesor, el compañero, el amigo, el hombre: <i>Juan A. Gimeno</i> | 21 |
| Un universitario ejemplar: <i>Colegio Decanal, 2004-2011</i> | 24 |
| Carta al amigo: <i>José Gómez Caffarena</i> | 26 |
| Autobiografía intelectual: <i>Manuel Fraijó</i> | 29 |
| Una prolongada navegación por el tema religioso. Conversación con Manuel Fraijó: <i>Javier San Martín y Juan José Sánchez</i> | 51 |

SENTIDO DE LA VIDA, ÉTICA Y RELIGIÓN

| | |
|--|-----|
| La búsqueda del sentido: <i>Jacinto Rivera de Rosales</i> | 75 |
| Sobre el sentido de la vida: extractos de cristianismo: <i>Alfredo Fierro</i> | 95 |
| La tercera pregunta kantiana: <i>Adela Cortina</i> | 107 |
| Ética hermenéutica y religión. Experiencia religiosa y sentido de la vida: <i>Jesús Conill</i> | 121 |
| Responsabilidad ética: <i>Roberto R. Aramayo</i> | 136 |
| Ética mundial y derecho mundial: <i>Hans Küng</i> | 142 |
| Ética y religiones: <i>Amelia Valcárcel</i> | 155 |

RELIGIÓN, RAZÓN, FILOSOFÍA DE LA RELIGIÓN

| | |
|--|-----|
| ¿Pero qué es la religión?: <i>Diego Gracia</i> | 173 |
| Encuentro entre religiones y hermenéutica de creencias: <i>Juan Masiá</i> | 196 |
| La temporalidad del yo: <i>Emilio Lledó</i> | 208 |
| Más acá de Pascal. Apología del «Dios de los filósofos»: <i>Andrés Torres Queiruga</i> | 224 |

| | |
|---|-----|
| Ciencia, filosofía y religión en la segunda Ilustración: <i>Juan A. Estrada</i> | 246 |
| Para una «superación hegeliana» del relativismo: <i>Javier San Martín</i> | 268 |
| Carta sobre el escepticismo: <i>Fernando Savater</i> | 284 |
| En torno a la filosofía de la religión de Manuel Fraijó: <i>Javier Muguerza</i> | 288 |
| Por qué interesa a un agnóstico la filosofía de la religión: <i>Javier Sádaba</i> ... | 297 |
| Política, religión y metafísica en Leszek Kolakowski: <i>Carlos Gómez</i> | 312 |

REALIDAD DE DIOS Y DRAMA DEL HOMBRE

| | |
|---|-----|
| Memoria del mal: <i>Jacobo Muñoz</i> | 327 |
| El mal, las víctimas y Dios, anhelo de justicia consumada, en el pensamiento de M. Horkheimer: <i>Juan José Sánchez</i> | 332 |
| Testimonio, verdad, justicia: <i>Reyes Mate</i> | 359 |
| La fe en Dios y la fe en la justicia: <i>Victoria Camps</i> | 366 |
| Mal y resurrección: <i>Francisco José Martínez</i> | 379 |
| Una aproximación a la idolatría desde la perspectiva bíblica: <i>Xavier Alegre</i> | 390 |
| La noción de «libertad racional» en Leibniz y sus consecuencias para el problema del mal: <i>Quintín Racionero</i> | 412 |
| Teodicea y libertad en Leibniz: del mal radical al bien común: <i>Concha Roldán</i> | 448 |

RELIGIÓN Y SOCIEDAD, IDENTIDAD Y JUSTICIA

| | |
|---|-----|
| Apuntes de eclesiología joánica: <i>José Ignacio González Faus</i> | 465 |
| «En el principio fue el Logos». Atenas, Jerusalén y Benedicto XVI en la polémica sobre la identidad de Europa: <i>Jesús M. Díaz Álvarez</i> | 470 |
| La construcción social de cultura política desde una religiosidad intramundana: <i>Rafael Díaz-Salazar</i> | 483 |
| La sociología y la Iglesia católica en España: <i>Pedro Castón</i> | 500 |
| Laicidad positiva de confrontación: una propuesta hermenéutico-deliberativa desde la filosofía de Paul Ricœur: <i>Tomás Domingo Moratalla</i> | 525 |
| Intelectuales y cuestión religiosa en la España actual. Pistas para un análisis socio-político: <i>Antonio G. Santesmases</i> | 549 |
| Søren Kierkegaard a la luz de las paradojas del patriarcado: <i>Celia Amorós</i> .. | 563 |
| «Siempre he amado la justicia»: <i>José María González García</i> | 585 |
| Las guerras de Dios: muerte de Osama Bin Laden: <i>Fernando Quesada</i> | 599 |
| <i>Publicaciones de Manuel Fraijó</i> | 617 |
| <i>Nota biográfica de los colaboradores</i> | 623 |
| <i>Índice de nombres</i> | 629 |